



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA
Unidad Cuajimalpa

Ciudad de México, 12 de agosto de 2021
DCC.52.2021

Asunto: Solicitud de integrarse en un grupo de investigación

Dra. Angélica Martínez de la Peña

Presidenta en funciones
Consejo Divisional de Ciencias de la
Comunicación y Diseño

Por este medio solicito sea turnado a la *Comisión de investigación* y al *Consejo Divisional* la siguiente solicitud

1. Dar de baja al doctor Diego Méndez como integrante del proyecto *Las formas de lo documental en el ámbito tecnológico. Prácticas sociales de producción y experimentación audiovisual en México 2019/21*, pues su interés de investigación concuerda de manera más pertinente con otro grupo de investigación.
2. Dar de alta al doctor Diego Méndez como integrante del grupo de investigación *Laboratorio de procesos comunicativos, culturales, creativos y cognitivos (Lab 4 C)*, pues las temáticas de modelización que investiga el doctor Diego refieren a los saberes científicos y a la cognición.

Se anexan las cartas del representante del proyecto en el que participaba el doctor Diego y la carta del representante del grupo de investigación (Lab4c) en donde se desglosan los argumentos de ambas solicitudes.

Atentamente
"Casa abierta al tiempo"



Dra. Margarita Espinosa Meneses
mespinosa@cua.uam.mx
Jefa del Departamento de
Ciencias de la Comunicación
UAM-Cuajimalpa



División de Ciencias
de la Comunicación
y Diseño

Unidad Cuajimalpa
DCCD | División de Ciencias de la Comunicación y Diseño
Jefatura del Departamento de Ciencias de la Comunicación
Torre III, 5to. piso. Av. Vasco de Quiroga 4871,
Colonia Santa Fe Cuajimalpa. Alcaldía Cuajimalpa de Morelos.
C.P. 05348, Ciudad de México.
Tel.: (+52) 55.5814.6591
<http://dccd.cua.uam.mx>



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA
Unidad Cuajimalpa

*Comunidad académica comprometida
con el desarrollo humano de la sociedad.*

Ciudad de México 3 de agosto de 2021

Estimados miembros del Consejo Divisional
División de Ciencias de la Comunicación y Diseño.

Junto con saludarles, extendiendo esta carta a la Dra. Margarita Espinoza Meneses, Jefa del Departamento de Ciencias de la Comunicación, con la finalidad de informarles que el Dr. Diego Méndez no continuará siendo parte del proyecto actualmente en curso, “Las formas de lo documental en el ámbito tecnológico. Prácticas sociales de producción y experimentación audiovisual en México, 2019/21”.

Platicamos con Diego y nos explicó los términos de su decisión, los cuales nos parecieron razonables y legítimos. Vistas las cosas de manera panorámica, compartimos la idea de que la “nueva normalidad” ha traído cambios esenciales a las formas en que veníamos organizando la actividad de investigación, del mismo modo que ha alterado los énfasis conceptuales y epistemológicos en torno a los que trabajábamos. Ante el desafío de las Áreas de Investigación, concluimos en la necesidad de conducirnos en función de los intereses renovados que estos tiempos nos imponen, e intentar contribuir desde otras posiciones, de la mejor forma posible, al desarrollo de nuestra Universidad.

No nos queda más que agradecer la participación del Dr. Diego Méndez en nuestro grupo de investigación. El uso de la teoría de categorías para reconstruir concepciones científicas y populares nos resulta a muchos un campo extremadamente fecundo para comprender las dinámicas culturales y comunitarias, pues permite proyectar allí formas sensibles de acción y producción. Le deseamos el mayor de los éxitos.



Casa abierta al tiempo

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA
Unidad Cuajimalpa

*Comunidad académica comprometida
con el desarrollo humano de la sociedad.*

Quedo atento a cualquier comentario o consulta.

Les hago llegar un afectuoso saludo.

A t e n t a m e n t e

“Casa abierta al tiempo”

DR. FELIPE VICTORIANO

Ciudad de México, 9 de agosto de 2021

Dra. Angélica Martínez de la Peña
Presidenta en funciones
Consejo Divisional de Ciencias de la
Comunicación y Diseño

Estimada Doctora:

Pongo a consideración del Consejo Divisional que usted preside la incorporación del Dr. Diego Méndez Granados al grupo de investigación Laboratorio de procesos comunicativos, culturales, creativos y cognitivos (Lab 4 C), por las siguientes razones:

1. Desde el 2006 las investigaciones del Dr. Méndez se han centrado en la representación del conocimiento científico y dinámicas conceptuales en la ciencia, con base en herramientas formales y semi-formales (teoría de conjuntos, teoría de categorías, diagramas conceptuales). Desde el 2016 sus modelizaciones se han enfocado en dinámicas conceptuales de la antropología ecológica, el campo del conocimiento ecológico tradicional (etno-ecología o conocimiento ecológico de los pueblos autóctonos) y la teoría de regímenes alimentarios. Este interés tiene resonancia con las líneas de investigación del Laboratorio de comunicación intercultural y creatividad computacional.
2. El Dr. Méndez ha establecido un fructífero diálogo con los integrantes del Laboratorio como el hecho de haber sido lector interno de un proyecto MADIC que ha sentido como el más cercano a su formación: "Leer en comunidad", que asesoramos un servidor y el Dr. Rafael Pérez y Pérez. También hemos colaborado en el bloque de salida de Comunicación de la Ciencia, lo cual ha sido una experiencia enriquecedora, y cabe hacer hincapié que ha habido mucha coincidencia en nuestras reflexiones sobre el tema de la comunicación pública de la ciencia.
3. La incorporación del Dr. Méndez también permite conformar un grupo de trabajo con la finalidad de convertirse en un área de investigación en el mediano plazo.

Sin más por el momento, me despido.

Atentamente

“Casa abierta al tiempo”

Dr. Vicente Castellanos Cerda
Responsable del Grupo LAB 4c

c.c.p. Dra. Margarita Espinosa Meneses, Jefa del Departamento de Ciencias de la Comunicación.